
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 5 – 9 февраля 2024 г. 
 

 Федеральная повестка  

Законопроект Карелии об ответственности кадастровых инженеров 

нашел поддержку в Совете Федерации  
Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

         Комитет Совфеда по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию рассмотрел инициативу, подготовленную 

Законодательным Собранием Карелии. Законопроектом предлагается внести 

изменения в Земельный кодекс по вопросу подготовки схемы расположения 

участка на кадастровом плане территории. Уточняются случаи исключения 

специалиста из саморегулируемой организации кадастровых инженеров при 

совершении им ошибок при подготовке такой схемы, а также положение об 

ответственности за недостоверность сведений в документах.  

        «Разработка законопроекта обусловлена обращениями граждан, которые 

сталкиваются с ошибками, допущенными кадастровыми инженерами в схемах 

расположения земельных участков. Следствием этих ошибок может стать 

пересечение границ новых участков с границами соседних уже образованных 

участков, особо охраняемых природных территорий, водоохранных зон», – 

отметил сенатор от Карелии Игорь Зубарев, обращаясь к коллегам с просьбой 

поддержать проект. 

        По словам председателя профильного комитета Совфеда Александра 

Двойных, инициатива из Карелии получила поддержку на целом ряде 

совещаний с участием представителей регионов РФ.  

 

Парламент Кузбасса поддержал федеральный законопроект о запрете 

«треш-стримов» 

                              Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса   

 

         Законопроект о внесении изменений в федеральные законы «Об 

информации, информационных технологиях и о защите информации», 

«О защите детей от информации, причиняющей вред их здоровью и 

развитию» разработан в реализацию указания Президента России 

Владимира Путина о противодействии деструктивному контенту в 

интернете. В числе инициаторов – депутат Государственной Думы от 

Кузбасса Олег Матвейчев. 

       «Треш-стримы» – это трансляции в интернете с издевательствами 

над людьми и животными. Организаторы проводят их для получения 

пожертвований от зрителей, а также роста своей популярности.   

        Законопроектом предлагается включать сайты, содержащие 
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«треш-контент», в единый реестр доменных имен, содержащих 

информацию, распространение которой запрещено в России. 

Дополнительно вводится саморегулирование социальных сетей: их 

владельцы должны будут вести мониторинг и блокировать подобный 

контент. Предполагается, что данные меры лишат «треш-стримеров» 

аудитории.  

       Рассмотрение законопроекта в первом чтении запланировано на 

февраль 2024 года. 

        Проект данного федерального закона входит в один «пакет» с 

законопроектами о введении административной ответственности для 

треш-стримеров, а также ужесточении уголовной ответственности за 

преступления, если их совершение сопровождалось публичной 

демонстрацией в интернете. 

 

 Межпарламентские связи  

Руководители закорганов ПФО обсудили меры поддержки участников 

СВО и их семей 

Саратовская областная Дума  

 

        В Саратове состоялось 71-ое пленарное заседание Ассоциации 

законодательных органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации Приволжского федерального округа. На пленарном 

заседании рассмотрены вопросы нормативно-правового обеспечения 

деятельности по оказанию мер поддержки участникам специальной военной 

операции и членам их семей в регионах округа. Прозвучали доклады, 

посвященные практикам реализации данных мер, абилитации и реабилитации 

участников СВО и их семей, деятельности филиалов фонда «Защитники 

Отечества».  

        В завершение обсуждения приняты рекомендации.  

        Кроме того, состоялась презентация перспективных технических и 

программных разработок в области медицины для использования в боевых 

условиях. Члены Ассоциации посетили «Центр адаптации и реабилитации 

инвалидов», который разрабатывает программы оказания медицинской и 

психологической реабилитационной помощи участникам боевых действий.  

         Накануне в Саратове также прошло заседание Ассоциации молодёжных 

парламентов при законодательных органах государственной власти субъектов 

Российской Федерации Приволжского федерального округа. Молодые 

законодатели ПФО приняли решение рекомендовать молодежным 

парламентам округа провести единый день сдачи донорской крови для 

участников СВО 27 апреля в День российского парламентаризма. 

        Кроме того, в Ассоциацию законодательных органов государственной 

власти субъектов РФ Приволжского федерального округа будет направлено 

предложение по увеличению квоты для участников СВО и их детей на 
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обучение по отраслям экономики, которые испытывают дефицит кадров, до 

20%. 

         «Также мы будем делать запрос во все законодательные органы 

Приволжского федерального округа и прорабатывать возможность 

установления преференций в №44-ФЗ о государственных закупках. Многие 

бойцы, уйдя на СВО, потеряли свой бизнес. Важно создать условия и 

возможности для предпринимательской деятельности тем, кто возвращается с 

фронта», – сообщил координатор Ассоциации молодежных парламентов ПФО 

Владимир Москаленко. 

 

В Ростове-на-Дону подписано четырехстороннее Соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве Содружества «Донбасс»  

                                                 Законодательное Собрание Ростовской области   

 

         В донской столице председатели региональных парламентов Ростовской 

и Воронежской областей, Донецкой и Луганской народных республик 

подписали четырехстороннее Соглашение о межпарламентском 

сотрудничестве. Документ стал продолжением заключенного в ноябре 

Соглашения о создании Содружества «Донбасс». 

        – Укрепление экономических и гуманитарных связей между регионами-

соседями, регионами-друзьями, объединенными общей историей и культурой, 

является продолжением традиций, основанных на заветах наших отцов и 

дедов. Уверен, что подписанное сегодня Соглашение позволит реализовывать 

проекты в торгово-экономической, научно-технической и культурной сферах 

Содружества «Донбасс», – обратился к парламентариям первый заместитель 

Председателя Совета Федерации, сенатор РФ от Ростовской области Андрей 

Яцкин. 

         Основными направлениями деятельности в рамках Соглашения о 

межпарламентском сотрудничестве станут совершенствование 

законодательства и законотворческого процесса, повышение открытости 

законотворческой и парламентской деятельности, а также организация обмена 

опытом по реализации положений Конституции Российской Федерации, 

федеральных конституционных законов, федеральных законов в части 

совершенствования деятельности органов государственной власти субъектов 

и органов местного самоуправления. 

         Председатель Законодательного Собрания Ростовской области 

Александр Ищенко отметил, что Содружество «Донбасс» объединяют общая 

земля, общая история и традиции, наработанные на протяжении десятилетий 

экономические, социальные связи. При этом межпарламентское 

взаимодействие Ростовской области и народных республик уже реализуется – 

в Ростовскую область приезжают депутатские делегации из Донбасса, 

напрямую взаимодействуют между собой профильные комитеты, 

подразделения аппаратов региональных парламентов. 



4 

 

        – В процессе работы парламентов новых регионов возникает масса 

вопросов, и мы ведем диалог в каждодневном режиме. По сути, Соглашением 

мы фиксируем сложившееся взаимодействие и намечаем большие планы на 

будущее, – рассказал Александр Ищенко. – Эти планы, конечно же, имеют, 

прежде всего, отношение к нуждам наших избирателей. Нам важно, чтобы на 

территории четырех регионов, входящих в Содружество «Донбасс» 

действовали схожие правила, действовали общие процедуры, общие подходы 

к решению самых важных вопросов, которые волнуют наших избирателей. 

  

 Льготы участникам СВО и их семьям   

Депутаты поддержали льготы в сфере культуры для семей 

военнослужащих  

Законодательная Дума Томской области  

 

        Депутаты Томской облдумы поддержали поправки в федеральный закон, 

позволяющие учреждениям культуры при проведении платных мероприятий 

устанавливать льготы для членов семей военнослужащих, в том числе 

участников специальной военной операции. 

         Поправками предлагается дать право организациям культуры 

устанавливать аналогичные льготы в отношении членов семей: 

- граждан, проходящих или проходивших военную службу по контракту; 

- граждан, проходящих или проходивших военную службу в нацгвардии РФ 

и имеющих специальные звания полиции; 

- мобилизованных; 

- добровольцев 

       при условии участия указанных граждан в специальной военной операции 

на территориях Украины, Донецкой и Луганской Народных Республик, 

Запорожской и Херсонской областей. 

 

 Региональное законодательство  

Многодетные семьи области освободят от платы за детский сад  

Саратовская областная Дума   

 

         Закон, дающий муниципалитетам такую возможность, принят 

депутатами в двух чтениях в ходе продолжающегося заседания 

регпарламента. 

        Внесение поправок в профильный закон инициировал Губернатор 

области Роман Бусаргин. Ранее тему с главой региона обсуждал Председатель 

Саратовской областной Думы Михаил Исаев, который обратил внимание 

на предложения многодетных семей по этому вопросу. 

        Изменения предоставят учредителям возможность освобождать 

многодетные семьи от родительской платы за посещение детского сада 

в муниципальных образовательных организациях, реализующих программу 
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дошкольного образования. Муниципалитеты в свою очередь, получат 

компенсацию из средств областного бюджета. 

         Таким образом, многодетные семьи смогут получить региональную меру 

поддержки без дополнительных сложностей. Она коснется 15 тысяч детей. 

        Спикер регионального парламента Михаил Исаев заявил 

о необходимости единообразного подхода к реализации закона на местах 

и поручил профильному комитету вести мониторинг этой деятельности. 

Аналогичную работу Председатель облдумы попросил провести 

и Правительство области. 

        «Были высказаны предложения проанализировать нормативно-

правовые механизмы муниципалитетов, которые необходимы для реализации 

данного закона. Нельзя, чтобы в каждом районе его трактовали по-разному. 

Закон нужно исполнять так, чтобы все семьи были в равных условиях и могли 

без проблем получить эту льготу», – подчеркнул Исаев. 

 

Принят закон об особо охраняемых природных территориях местного 

значения 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

         Государственным Собранием – Курултаем Республики Башкортостан 

принят Закон «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «Об 

особо охраняемых природных территориях в Республике Башкортостан». 

Документ подписан Главой Республики Башкортостан и опубликован на 

официальном интернет-портале правовой информации. 

         – Закон дает органам местного самоуправления правовые инструменты 

для развития туризма на своей территории с сохранением экологического 

благополучия и биологического разнообразия, – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Для 

рационального использования природных факторов введено понятие особо 

охраняемых природных территорий местного значения. К ним отнесены 

туристско-рекреационные местности, природные резерваты и охраняемые 

природные комплексы. ООПТ местного значения будут создаваться органами 

местного самоуправления, в ведении которых они находятся. 

        Согласно закону туристско-рекреационные местности создаются «с 

целью сохранения и обеспечения рационального использования природно-

антропогенных ландшафтов, имеющих высокий потенциал использования в 

туристических и рекреационных целях». К природным резерватам отнесены 

природные комплексы участков суши или воды, представляющие ценность «в 

природоохранном, эстетическом и рекреационном отношении и созданные с 

целью сохранения, воспроизводства или восстановления одних видов 

природных ресурсов (объектов) в сочетании с ограниченным, 

регламентированным и рациональным использованием других». Цель 

создания охраняемых природных комплексов заключается в охране 

https://npa.bashkortostan.ru/41698/
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«ландшафтного, геологического и биологического разнообразия, сохранении 

геокомплексов, наземных и водных экосистем». 

  

В Мособлдуме обсудили законопроект об экологическом образовании и 

просвещении с привлечением общественности 

Московская областная Дума   

 

          В здании регионального парламента состоялись общественные 

слушания по законопроекту об экологическом образовании, просвещении и 

формировании экологической культуры в Подмосковье.  

         Проект закона разработан комитетом Мособлдумы по имущественным 

отношениям, природопользованию и экологии. В конце 2023 года он принят в 

первом чтении. По словам председателя Комитета Владимира Шапкина, все 

замечания, поступившие к документу, учтены и доработаны. 

         «Нет единого федерального закона, который чётко бы регламентировал 

позиции по всем этим направлениям. Есть ряд федеральных законов, каждый 

в своей отдельной сфере трактует вопросы экообразования и просвещения. 

Анализ существующего законодательства, в том числе субъектов РФ показал, 

что комплексного подхода нет. Цель нашего законопроекта создать в 

Подмосковье единое понимание вопросов экологического образования, 

воспитания, просвещения и экокультуры, которые бы не противоречили 

федеральному законодательству», – сказал он. 

         Следующий не менее важный момент – вопросы финансирования. 

Предполагается доработать законопроект так, чтобы он опирался на 

существующие финансовые возможности региона и муниципалитетов – ведь 

и на областном, и на муниципальном уровнях вопросы воспитания, 

образования и просвещения осуществляются в рамках конкретных 

мероприятий и программ. «Мы хотим дать старт нашему законопроекту на 

существующей финансовой основе, чтобы дальше, в рамках мониторинга 

работы закона, при необходимости вносить в него изменения», – обозначил 

Владимир Шапкин. 

         Слова поддержки в пользу законопроекта высказали и представители 

Координационного совета при Общественной палате Российской Федерации. 

Они готовы участвовать в процессе доработки законопроекта. 

        Подвёл итог выступлений Владимир Шапкин: «Мы сегодня по всем 

вопросам достигли понимания. Остались некоторые технические правки. В 

ближайшее время закон будет принят». 

 

https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/a50c1002-f553-4167-ba64-79b56b903129
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Обеспечить жилплощадью детей-сирот планируют и за счет ремонта 

домов и квартир 

Законодательное Собрание Красноярского края   

 

          Депутаты обсудили законопроект, которым предлагается за счет средств 

бюджета края ремонтировать закрепленные за сиротами жилые помещения, 

признанные непригодными для проживания либо аварийными, перед 

предоставлением их детям-сиротам. 

        Комитет по образованию и культуре рассмотрел проект закона края «О 

наделении органов местного самоуправления муниципальных районов, 

муниципальных округов и городских округов края отдельными 

государственными полномочиями по организации проведения ремонта жилых 

помещений в целях обеспечения жилыми помещениями детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, а также лиц из числа детей-сирот и 

детей, оставшихся без попечения родителей». 

       Средняя стоимость текущего ремонта жилого помещения значительно 

ниже среднерыночной стоимости одной купленной квартиры, поэтому 

законопроект в перспективе сможет помочь эффективнее расходовать 

средства на обеспечение жильем детей-сирот и ускорить сокращение очереди 

на получение жилья. 

        Комитет поддержал законопроект в первом чтении. 

 

 Мероприятия     

Парламентские комитеты и комиссии проверят соблюдение более 530 

законов и постановлений 

 Волгоградская областная Дума  

 

        Комиссия Волгоградской областной Думы по вопросам Регламента и 

парламентского контроля под председательством Александра Феронова 

поддержала поправки в постановление об организации и проведении проверок 

соблюдения региональных нормативных правовых актов. 

         Корректировки связаны с принятием новых областных законов и 

постановлений, а также признанием отдельных документов утратившими силу 

в 2023 году. 

        В обновленные перечни нормативных правовых актов, осуществление 

проверок за соблюдением которых возложено на комитеты и комиссии 

Волгоградской областной Думы, вошло 407 региональных законов и 127 

постановлений. 

        Так, комитету по государственному строительству, местному 

самоуправлению и развитию территорий предстоит проверить исполнение 54 

постановлений и 113 законов, на парламентский комитет по экономической 
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политике, инновационному развитию, предпринимательству и вопросам 

собственности возложен контроль за соблюдением шести постановлений и 67 

областных законов, включая такие как «О градообразующих организациях 

Волгоградской области», «О стратегическом планировании в Волгоградской 

области» и т.д. Комитет по промышленной политике, топливно-

энергетическому комплексу, транспорту и дорожному хозяйству 

проконтролирует исполнение двух постановлений и 16 законов, в том числе 

«О дорожном фонде Волгоградской области», «О промышленной политике в 

Волгоградской области» и другие. 

        «При подготовке проекта постановления были учтены предложения, 

поступившие от комитетов и комиссий Волгоградской областной Думы. 

Парламентский контроль за соблюдением областных законов и постановлений 

способствует эффективному решению задач, стоящих перед регионом, 

слаженной и четкой работе разных ветвей и уровней власти», – отметил 

председатель комиссии по вопросам Регламента и парламентского 

контроля Александр Феронов. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


